

Sobre la posición de los comunistas en el problema de la unidad nacional, se puede ver mejor en los últimos informes del camarada Laborde, en el último pleno.

Chile

Se puede ver bien la posición del PC en mayo de este año, en el documento junto sobre el plenum realizado por ese partido en aquel mes.

En 8 de septiembre, el diario “La Prensa”, órgano burgués nacional reformista publicado en español en Nueva York, publica un telegrama de Chile, donde se informe que se ha formado un bloque de apoyo en la Cámara al gobierno del FP, con 70 diputados, entre los cuales los 7 diputados comunistas (en su número, el presidente y el secretario general del PC, camaradas Laferte y Contreras Labarca).

Cuba

Los comunistas plantean unidad nacional contra el fascismo y la reacción, por la independencia nacional, por los derechos del pueblo. No hesitan en realizar acciones comunes inclusive con partidos burgueses liberales, en defender la posición del coronel Batista, en promoverle manifestaciones colosales. Dicen que presentaran inclusive su candidatura. Pero, jamás dejan de llamar las masas a la actividad, y sobretodo movilizan esas masas para sustentar sus demandas al gobierno, para defensa de las consignas de unidad, planteando esas consignas lo mas concretamente posible.

Argentina

Los comunistas han cometido graves errores de superestimación de la burguesía nacional antiimperialista organizada sobretodo en la Unión Cívica Radical. Miembros de su CC han dedicado su tiempo y páginas enteras de la revista teórica del Partido para el estudio del rol “progresista” de la UCR en el país. En 1936–1937, el Partido lanzó inclusive la consigna de “Alvear al poder!” con respecto a la candidatura de ese jefe máximo de la UCR. Pero, en su último plenum de enero de 1939, el PC ha corregido en parte eso error. El PC planteaba hasta antes de la guerra actual la consigna de Unidad Nacional contra las amenazas nazi fascistas, por el desarrollo de la economía nacional, contra los monopolios, por el bien estar del pueblo. En 10 de agosto último, un miembro de su CC, el camarada Luis Sommi⁴⁹³, declaraba en

⁴⁹³ Luis Víctor Sommi (1906–1983), destacado comunista argentino. Durante la escisión penelonista, apoyó a Penelón, sin embargo, regresó al PCA tras la carta del CEIC, fue 338